
令和３年度 国分寺中学校 学校だより 第9号（10月14日）

いしずえ 発行者：塩沢建樹

学校教育目標
・意欲をもち 自主的に学習する生徒
・人と郷土を愛し 進んで奉仕する生徒
・健康で はつらつとした生徒

≪こころの健康づくり講演会、自分らしく輝くために！≫
9月28日(火)の5校時に2年生が「こころの健康づくり講演会」を実施しまし

た。感染症予防対策のため、オンラインで行いました。講師はウェルネス・メ
ンタルヘルス研究所代表の藤田京子先生でした。「こころのしくみを知って、
自分らしく輝くために」というテーマでプレゼンテーションとワークシートを
使いながら、各教室で講演会を受けました。講演では「考え方の癖を見つめ直
そう」「こころが暗くなるのを予防する方法」「こころの元気の鍵を握る生活習
慣」等をイラストやグラフで分かりやすく説明していただきました。生徒代表
あいさつでは、2年3組の阿部月南さんが「『言葉には魂が宿る』という言葉が
心に響きました。2年生全員が一人ひとり、違った心や気持ちをもっているこ
とは悪いことではなく、新たな考えを抱く素敵なことだと気づきました。……
お互いが良い人生を送れるようにしたいと思います。」と代表で感謝の言葉を
述べました。
今回の講演を参考にストレスに対処する力を身に付けたり、心と関係が大き

い生活習慣が見直せたりできるようご家庭での支援をお願いいたします。

≪第２回小中交流 子ども未来プロジェクト！≫
10月1日(金)に子ども未来プロジェクトの第２回オンライン交流会を開催しま
した。今回は国分寺中学校と国分寺小学校の６年生、国分寺中学校と国分東小
学校の６年生に分かれて行いました。
各小学校から中学生に質問してもらい、直接回答する形式で行いました。小

学校からは「中学校の授業内容や課題」「部活動関係」「中学校の行事や学校生
活」「中学校生活の楽しいことや大変なこと」「中学校の校則」等、進学を約半
年後に控えた６年生が気になることについて、質問してくれました。中学生は
その質問に丁寧に先輩として分かりすく回答していました。最後に生徒会長の
宮川大輝さんから「自分も入学する時、不安しかなかったが、行事をやってい
くごとにクラスのみんなとより仲が深まったり、先輩や後輩と交流ができてう
れしく感じました。……中学校は苦しい所ではなく、みんなが楽しく元気に過
ごす所です。……自分を成長させられる最高の舞台です。……皆さんの活躍を
心から願っています。」と６年生にエールを送りました。時間の関係で給食、
部活動、学習の様子の映像は、後日各小学校で見てもらう事になりました。制
限がある中ですが、これからもやり方を工夫して、小中交流を推進していきた
いと考えております。

≪図書ボランティアさん来校、楽しい読み聞かせを身に付けよう！≫
10月4日(月)の委員会活動に読み聞かせの指導のため、図書ボランテ

ィア「むくの木」の関矢奈保美さん、津田麻子さん、図書ボランティ
ア「ほがらか文庫」の小林直子さん、下山千恵子さんに講師として来
ていただきました。
最初に「本を選ぶコツ」「読み聞かせの前の準備」「読み方（姿勢や

スピード）」等読み聞かせで大切なポイントを具体的に教えていただき
ました。その後、横書きと縦書きの読み聞かせを演示していただきま
した。生徒達全員が絵本の世界に引き込まれていました。来月はグループ練習の指導に来ていただく
予定です。そして、1月に国分寺小学校と国分寺東小学校に中学生が行き、小学生に読み聞かせを行
います。これから図書支援員さんにも協力してもらい、絵本の選定や練習を行って参ります。ご支援
よろしくお願いいたします。

≪秋輝祭について≫
今年度の秋輝祭は、国分寺公民館をお借りして10月23日(土)から31日(日)まで学習の成果を展示

いたします。保護者の皆様には、ぜひご覧いただければと思います。詳細は、通知でご確認ください。

＜ボランティアの皆さん＞

＜代表あいさつ＞

＜講師の藤田先生＞

＜国分寺小に自己紹介＞

＜国分寺東小からの質問＞

＜３年生の学級旗＞



≪表敬訪問、全国大会準優勝おめでとうございます！≫
10月5日(火)に「文部科学大臣杯第12回全日本春季軟式野球大会日本生命

トーナメント」で準優勝をしたALL栃木の一員の谷本陽杜さんと顧問であり
コーチとして参加した横山真樹教諭が広瀬寿雄市長を表敬訪問しました。大
会は令和3年9月18日(土)～22日(水)に静岡県で開催されました。谷本さん
は、全試合に1番打者、三塁手として出場し、適時打でチームに勢いをつけ
る活躍をしました。
表敬訪問では、市長、副市長、教育長、教育次長、学校教育課長に参加

していただき、出場までの経緯や大会の様子等を報告して歓談をしました。
市長からは高校に進学しても活躍できるよう頑張ってほしいと励ましの言葉
をいただきました。今回の頑張りや活躍が後輩達に引き継がれていくよう今
後もご支援よろしくお願いいたします。

≪体育発表会、良き伝統を引き継ぐ！！≫
10月6日(水)体育発表会を開催しました。保護者や地域の方々には、感染症予防対策のための延期

や内容変更等にご理解・ご協力いただきありがとうございました。お陰様で生徒達にとって、とても
有意義で思い出深い活動となりました。感謝いたします。
当日は、クラスで一致団結して競技・演技や応援をしたり、学年関係なく同じ団が一生懸命に応援

したりして大いに盛り上がりました。また、係活動においても一人ひとりが責任をもって取り組むな
ど体育発表会のねらいの1つである「集団の一員としての役割を自覚して、責任を果たす態度を身に
付ける」を体現できたと思います。この行事での成功体験を今後の学校生活に生かせるよう支援して
参ります。

≪移動音楽鑑賞教室、伝統音楽に親しもう！≫
10月7日(木)に移動音楽鑑賞教室を開催しました。感染症予防対策のた

め、午前と午後の２部制で実施しました。今回の教室では「しゃみせんいろ
いろ」という公演名で上原潤之助さんと小山慶宗さんに来ていただきまし
た。公演では、ソーラン節や日本一古い民謡のこきりこ節等を歌も取り入れ
ながら、演奏してもらいました。また、「楽器紹介コーナー」では、三味線
の種類、仕組み、歴史等について説明してもらいました。その後メドレーで
は、よく知っているアニメの主題曲や今年大ヒットした映画の曲などを披露
してくれました。生徒達は、手拍子でリズムを取りながら曲を聴いていまし
た。心にしみる音色やリズムでとても有意義な時間となりました。

≪表彰式、おめでとうございます！ 前期終業式、お疲れ様でした！≫
10月11日(月)にオンラインで表彰式と前期終業式を行いました。表彰式で

は、多くの人に賞状や盾等を渡しました。日頃の努力の成果だと、とても感心
しています。今後も自信をもって、努力を続けるよう励ましました。
終業式では「前期を振り返って」という題で各学年代表生徒の作文発表があ

りました。1年生の片浦莉緒さんは、学級委員長としてクラスのために頑張った
事等、2年生の戸野塚航汰さんは、学習面、生活面、部活動の振り返りと後期頑
張りたい事等、3年生の藪井遥空さんは部活動の事と目標をもつ大切さについて
発表しました。３名の発表からは、一人ひとりが頑張ってきた事やこれからも
前向きに取り組む姿勢がよく分かりたいへん頼もしく感じました。
後期も生徒達が充実した生活を送れるようご支援よろしくお願いいたします。

＜３学年代表生徒＞

＜テレビのインタビュー＞

＜ 三味線の説明 ＞

＜３年５組＞＜３年４組＞＜３年３組＞＜３年２組＞＜３年１組＞

＜タイヤ転がし1年＞ ＜ボール運び２年＞ ＜一球入魂２年＞ ＜集団演技＞＜閉会式 優勝旗授与＞


